

## **DECLARATION POUR LE REFERENDUM DU 16 NOVEMBRE 2024 EN REPUBLIQUE DU GABON**

Mesdames, Messieurs en vos rangs et grades confondus,

Cher public,

L'élection référendaire du 16 Novembre 2024 s'est tenue sous un climat de convivialité. L'OING Nouvelle perspective Suisse qui a eu l'insigne honneur d'observer ce dernier par le truchement de ses 15 observateurs et experts internationaux de cinq nationalités différentes déployées sur le terrain peut se prononcer en ces termes :

Tout d'abord nous tenons à remercier

- Le gouvernement de transition qui n'a ménagé aucun effort pour le bon déroulement de ces élections. Car le Gabon a réussi ou plusieurs pays essayent encore de passer de la transition à l'ordre constitutionnel en respectant le calendrier qu'il a proposé.
- Le ministère de l'intérieur qui a mis tout en œuvre pour que celui-ci soit un succès, il a mis à disposition en quantité le matériel de qualité qui a été acheminé à temps sur toute l'étendue du territoire.
- pour la confiance en accordant à notre OING une lettre d'accréditation.

Plus de 860.000 électeurs étaient appelés aux urnes ce samedi 16 Novembre pour un vote soit de **OUI** à la nouvelle Constitution soit un **NON**. Un scrutin clé pour l'avancement de la démocratie dans ce pays.

Le vote s'est globalement déroulé dans le calme ce samedi. La majorité des bureaux de vote avaient ouvert dès 8 heures le matin, et ont commencé le dépouillement à 18 heures locales.

Nous avons remarqué la participation des jeunes, des femmes, des personnes vivant avec un handicap se bousculer dans les bureaux de vote malgré le mot d'ordre de boycott lancé par certains opposants. Une participation nonchalante à midi mais en après-midi le reste des votants sont sortis en bon nombre pour exercer leur droit de vote.

Nous avons remarqué quelques manquements mineurs qui ne peuvent en rien entacher le dit processus.

Nous avons remarqué que les bureaux de votes ont été installés dans les écoles et accessible avec un personnel du ministère de l'intérieur bien formé. Nous interpellons le peuple Gabonais d'être vigilant et de ne pas céder à la provocation de certaines personnes tapis dans l'ombre qui fabrique les fakes news et les font relayer par certain média, de rester concentrer sur l'essentiel et de consolider les acquis.

Un travail de fond a été mis sur pied par le ministère de l'intérieur et la société civile pour sensibiliser la population et leur éduquer sur le bienfondé de la nouvelle constitution.

Au regard des observations susmentionnées, la Mission de l'OING Nouvelle Perspective Suisse a constaté que le scrutin du 16 Novembre 2024 s'est déroulé dans le calme, la sérénité, l'équité, et la transparence. Elle déclare donc que le scrutin du 16 Novembre conforme aux normes d'une élection libre et démocratique.

La Mission d'Observation Electorale du L'OING Nouvelle Perspective Suisse félicite le ministère de l'intérieur pour son professionnalisme son éveil patriotique, sa neutralité,

Ainsi que l'ensemble du Peuple Gabonais pour sa maturité et son engagement en faveur de la démocratie.

En attendant la proclamation des résultats officiels du scrutin du 16 Novembre, la Mission invite tous les leaders politiques, à appeler leurs militants et sympathisants à accepter le verdict des urnes.

Sensibiliser les populations à rester sage de ne pas oublier d'où ils viennent, mais de se focaliser ou ils vont.

La mission exhorte les parties prenantes du processus électoral Gabonaise, en particulier la population, à toujours garder le même état d'esprit de paix et de tolérance pour les prochaines consultations électorales.

Elle réaffirme la disponibilité de L'OING Nouvelle Perspective Suisse à accompagner le peuple dans son aspiration légitime à la démocratie et au progrès.

Voilà en quelques mots mesdames messieurs le contenu de la déclaration de notre OING sur les élections du référendum du 16 Novembre 2024



Je vous remercie

Dr NGUE Mathias